

Saint-Cyr, une grande école qui vous ouvre des carrières passionnantes.

Numéro d'inventaire : 1985.00487.4

Type de document : prospectus, catalogue publicitaire

Éditeur : Ministère de la Défense (Paris)

Date de création : 1984 (vers)

Description : Dépliant en 4 parties; imprimé sur papier glacé

Mesures : hauteur : 210 mm ; largeur : 145 mm

Notes : Prospectus de présentation des études à Saint-Cyr et des débouchés offerts. Dernière date citée: 1983. Annonce d'une réforme en 1986.

Mots-clés : Prospectus, règlements, statuts d'établissements

Grandes écoles

Filière : Grandes écoles

Niveau : Supérieur

Nom de la commune : Paris

Nom du département : Paris

Autres descriptions : Langue : Français

Nombre de pages : n.p.

ill. en coul.

Lieux : Paris, Paris

MINISTÈRE DE LA DÉFENSE

Saint-Cyr

**une grande école
qui vous ouvre
des carrières
passionnantes**

**l'armée de terre forme aujourd'hui
ses colonels et ses généraux de l'an 2000.**



1. Grimadeurs, Tibet, 1981 : arrivée au camp 6 à 8200m.
2. Sur l'île de Munnar, une équipe d'experts en photographie militaire, dirigée de moyen par un officier.
3. Largage à 8000 mètres, l'équipe de saut en parachute qui sera nécessaire pour un lancement est spécialisée dans les actions de commando.

4. Recherche opérationnelle : les officiers qui en sont chargés disposent de terminaux reliés aux ordinateurs de l'armée de l'air et aux stations de l'Armée de terre. 5. Les officiers des régiments Photon et Photon 2 sont formés à l'opérateur de formation technique très spécialisée. 6. Les officiers des régiments Photon et Photon 2 sont formés à l'opérateur de formation technique très spécialisée et la possibilité de participer aux grandes compétitions (ex. Paris Dakar). 7. Les officiers de l'armée de l'air à Koweït. 8. Char AMX 30 français surfeur après un lancement au moyen d'un commando.

9. 10. Officier, pilote d'essai d'hélicoptères. 11. La formation supérieure dure 10 mois à l'École pour permettre aux officiers de l'armée de l'air de exercer des fonctions très variées et de parvenir à l'officier de l'armée de l'air. 12. Département français de la Force au Liban.

Des carrières passionnantes

Quelques étapes d'une carrière d'officier

– 3 ans à l'Ecole Spéciale Militaire de St-Cyr-Coëtquidan et nomination au grade de lieutenant ;
– 1 an à l'école d'application de l'arme choisie ;
– 3 ans après, soit vers 26 ans, nomination au grade de capitaine ;
– entre 30 et 35 ans, possibilité de suivre une formation complémentaire approfondie et d'accéder à l'Ecole Supérieure de Guerre préparant directement à l'exercice des plus hautes responsabilités ;
– vers 43-45 ans, colonel puis général. Les premiers grades d'officiers sont franchis automatiquement. Ensuite les promotions ont lieu essentiellement "au choix" et dépendent donc directement des résultats obtenus par chacun.

L'Armée de Terre est devenue une armée moderne, très diversifiée, qui offre à ses officiers :

- une formation générale supérieure et la faculté d'acquérir ensuite une spécialisation dans des domaines scientifiques ou non scientifiques (relations internationales, économie, prospective...) les préparant à exercer leur métier au plus haut niveau ;
- des fonctions et des responsabilités très variées donnant à chacun la possibilité de choisir sa voie et d'alterner, par exemple, exercice du commandement, responsabilités techniques, travail de grand état-major, affectation dans les départements et territoires d'outre-mer, missions à l'étranger, recherche, ... ;
- une vie dynamique faite à la fois d'activités physiques, de contacts humains et de créativité intellectuelle ;
- une ambiance de camaraderie et de solidarité que l'on ne rencontre pas toujours dans la vie civile professionnelle ;
- des conditions de vie et de carrière garanties par des statuts.

Saint-Cyr, grande école

L'Ecole Spéciale Militaire de Saint-Cyr est ouverte aux jeunes gens et aux jeunes filles (dans la limite de 7 % des places et pour certaines fonctions).

Comme pour l'Ecole Polytechnique, le cycle complet des études dure 6 années :

- 2 années de préparation au concours, après le baccalauréat ;
- 3 années de formation supérieure initiale à l'Ecole Spéciale Militaire de Saint-Cyr à Coëtquidan (dont 7 mois de stage en régiment en tant qu'aspirant) ;
- 1 année de formation complémentaire spécialisée dans une école d'application.

Pour tenir compte de la très grande variété des fonctions devant être confiées aux officiers, l'Armée de Terre propose maintenant aux candidats de choisir entre cinq concours correspondant à des études supérieures très diverses (voir pages suivantes).

Dès leur entrée à l'E.S.M., les élèves officiers perçoivent une solde.



